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日進市教育委員会定例会（令和７年２月）会議録 

 

１． 日時 

令和７年２月１２日（水曜日）午後２時から 

 

２． 場所 

市役所南庁舎２階 第５会議室 

 

３． 出席者 

〔教育長・委員〕 

武田立史（教育長職務代理者）、小林秀一、伊藤志門、市来ちさ、𠮷田優香理 

〔事務局〕 

（１）生涯学習部 

伊東あゆみ（生涯学習部長）、伊藤泰裕（生涯学習部技監）、 

與語隆弘（生涯学習部次長兼学び支援課長）髙栁秀史（学習政策課長）、 

蟹江砂織（図書館長） 

（２）学校教育部 

加藤誠（学校教育部長）、蛭牟田弘樹（学校教育部主任指導主事）、桃原勇二 

（学校教育課長）、加藤豊司（学校教育課指導主事）、大鐘徹也（学校給食課 

長） 

 

〔書記〕 

河合一成（学習政策課課長補佐）、海野享子（学習政策課学習戦略係長） 

 

４． 欠席者 

 岩田憲二（教育長） 

 

５． 傍聴の可否及び有無 

傍聴可 ６名 

 

６． 会議録署名者 

武田委員、小林委員、市来委員 

 

７． 議事の経過 

（開会） 

（前回会議録の承認） 

（諸般の報告） 

（議事） 

議案第８号  日進市教育委員会の教育職の任期付職員の採用及び給与の特例に関す 

る条例の一部改正について【学習政策課】 

議案第９号  岩崎城歴史記念館条例の一部改正について【学び支援課】 
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議案第１０号 日進市旧市川家住宅の設置及び管理に関する条例の一部改正について

【学び支援課】 

議案第１１号 日進市教育委員会事務局処務規則の全部改正について【学習政策課】 

議案第１２号 日進市教育委員会公印規則の一部改正について【学習政策課】 

議案第１３号 日進市立図書館規則の一部改正について【図書館】 

議案第１４号 日進市教育委員会決裁規程の一部改正について【学習政策課】 

議案第１５号 日進市高等学校等修学助成金交付要綱の一部改正について【学習政策 

課】 

議案第１６号 令和６年度日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正予算について 

     【学習政策課外】 

議案第１７号 令和７年度日進市一般会計（教育委員会所管部分）当初予算について 

     【学習政策課外】 

議案第１８号 令和７年度儀式等について【学校教育課】 

議案第１９号 学校休業日（令和７年度県民の日学校ホリデー）の指定について 

【学校教育課】 

議案第２０号 日進市教育委員会教育職任期付短時間勤務職員の令和７年度採用候補 

者の決定について【学習政策課】 

 

（報告事項） 

事務局報告 

【学習政策課】 

・西小学校体育館の耐震改修工事について〔資料 No.１〕 

・教育委員会の後援等名義使用等について〔資料 No.２〕 

・令和６年度日進市教育委員会褒賞対象者について〔資料 No.３〕 

・事業等報告について〔資料 No.４〕 

【学び支援課】 

・事業等報告について〔資料 No.５〕 

【学校教育課】 

・事業等報告について〔資料 No.６〕 

【学校給食課】 

・事業等報告について〔資料 No.７〕 

（行事予定）（令和７年１月１６日から令和７年２月１２日まで） 

（その他） 

（閉会）  

 

８． 次回会議日程 

定例会 

日 時：令和７年３月１２日（水） 午後２時から 

場 所：市役所本庁舎４階 第２会議室 
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発言者及び発言内容 

生涯学習部長 

 本日は教育長が欠席です。「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第１３条

第１項及び第２項の規定に基づき、教育長の職務代理者である武田委員に議事進行を

お願いしたく存じますが、よろしいでしょうか。 

（全員異議なし） 

 武田委員、よろしくお願いいたします。 

 

教育長職務代理 

それでは、教育長に代わって議事を進めさせていただきます。 

ただいまから令和７年２月定例教育委員会を開会します。 

本日は、教育長から欠席の届け出がありましたが、「地方教育行政の組織及び運営

に関する法律」第１４条第３項の規定に基づき、委員の過半数の出席がありますの

で、会議は成立いたします。 

本日の会議録署名者は小林委員、市来委員、私です。会議録調整者は学習政策課 

海野とします。 

本日の会議には６名の傍聴の申し出がありますが、ご異議はございませんか。 

（全員異議なし） 

それでは傍聴者をお通しください。 

（傍聴者入室） 

傍聴の方は、傍聴のマナーをお守りいただきますようお願いします。 

では次第２、令和７年１月定例教育委員会の会議録の承認についてですが、あらか

じめ配付しております会議録案の内容にご異議はございませんか。 

（全員異議なし） 

それでは、令和７年１月定例教育委員会の会議録について賛成の方は挙手をお願い

します。 

（全員挙手） 

それでは、会議録を承認とします。 

次に、次第３、諸般の報告です。 

教育長からの報告を２点、代理でご報告します。 

１月１８日、日進市民会館で行われた「令和６年度学生書き初め・児童画展」に行

ってきました。子どもたちの伸びやかな表現と筆致とともに、大人の洗練された筆遣

いに感動しました。 

１月２３日、日進市立図書館で行われていた「琴苑社中展」に行ってきました。何

歳になっても上達したいという気持ちを持ちながら精進してみえる会員の方々に頭が

下がる思いでした。 

以上です。 

次に私から１点、ご報告いたします。 

１月１７日、愛知地区教育委員会連絡会が長久手市であり、不登校・いじめ対策と

特別支援教育について意見交換をしました。不登校・いじめ対策では、家の中に閉じ

こもっているより一歩でも外へ、ということで、相談のきっかけとなるよう映画を無
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償で提供する日進市の取組の話が話題になりました。特別支援教育では、医療的ケア

児の対応のため看護師を雇うなど、各市町が努力しているという話を伺いました。 

それでは、各委員から報告があればお願いします。 

 

委員 

１月３０日、岩崎台・香久山福祉会館にて、令和６年度第２回日進市福祉会館運営

協議会に出席してまいりました。昨年度と今年度の各福祉会館の利用状況のデータか

ら、利用者数がコロナ禍前と同等に回復しつつあるという報告がありました。また、

今年度１０月より始まった「福祉何でも相談」窓口は、既に９回開催され４件の申し

込みがあったということでした。ただし課題もあり、窓口が福祉会館の開館している

時間しか稼働していないため、その時間内では相談に訪れることができない人達への

対応として、ネットや電話などを活用することも今後検討すべきという意見が出まし

た。 

２月７日、東京のＴＫＰ新橋カンファレンスセンターにて、文部科学省主催の令和

６年度市町村教育委員会研究協議会の第６回目に出席してまいりました。今年度は全

体会がなく、テーマ別の研究分科会で構成されていました。 

第１分科会では、いじめ対策のテーマで出席しました。いじめの重大事案が出てき

た場合の対策についてはどの自治体もいろいろ考えておられましたが、予防のための

対策は難しいという意見が出まして、本市の取組をご紹介したところ、参考にしたい

という声をいただきました。 

第２分科会では、地域と学校の連携、協働について話し合いましたが、本当に地域

性が出るなという印象を受けました。地域学校協働活動推進員の確保についてはどの

自治体も悩んでいるということでした。まず、予算確保が難しく、補助金の範囲内で

確保しつつ、推進員としてではなくアドバイザーという名目で名前を入れておき無償

で会議にも出てもらう、というやり方をしているところが多いと伺いました。人選と

しては、元校長や地域で人脈のある人にお願いする場合が多いのですが、ご自分のお

子さんやお孫さんが所属する学校での支援を希望する方が多いため、それ以外の学区

での確保が難しいという意見が出ました。他市町のいろいろな状況や地域性に基づく

対策、対応など伺い、大変勉強になりました。 

 

委員 

 １月２３日、令和６年度日進市小中学校ＰＴＡ連絡協議会、日進市四中学校区小中

生徒指導・いじめ防止対策推進協議会合同講演会に出席しました。講師として小児科

医の石川道子先生を迎え、「子どもの生活をささえる、つなぐ、そしてともに楽し

む」という演題で発達障害のそれぞれの特徴や対処法についてのお話を拝聴してまい

りました。それぞれに人にない個性や才能を持っているという話を伺い、新たな発見

や勉強になるところがありました。 

 

教育長職務代理 

 最後に１点、追加させていただきます。１月２３日、「伸びゆく子教育作品展」に

て、市内小中学校の特別支援学級に在籍する児童生徒の作品を鑑賞してきました。以



 5 

前見たときよりもバラエティーに富んだ作品、染物、刺繍、工作、貼り絵、書道な

ど、作品の数が非常に多かったと思います。全部見るには時間が足りず、後日また行

ってきましたが、指導された先生方に敬意を表したいと思います。展示も大変だった

ことと思います。 

 報告事項で、ご意見、ご質問はありますか。 

ないようでしたら次第３は以上です。 

次に、次第４、議事に入る前にお諮りします。 

本日の議案第２０号は、人事に関する案件となっており、「日進市教育委員会会議

規則」第１２条第１項に「人事に関する事件その他の事件のうち、教育長又は委員の

発議により出席委員総数の３分の２以上の多数で議決したときは、これを公開しない

ことができる。」また、同条第２項に「前項ただし書きの教育長又は委員の発議があ

ったときは、討論を行わないでその可否を決しなければならない。」と規定されてお

ります。 

つきましては、議案第２０号を非公開とすることについて、わたしから発議し、併

せて採決をいたします。 

議案第２０号「日進市教育委員会教育職任期付短時間勤務職員の令和７年度採用候

補者の決定について」を非公開とすることに賛成の委員は、挙手をお願いします。

（全員挙手） 

ありがとうございます。全員賛成ですので、議案第２０号を非公開とし、本日の会

議の最後に審議いたします。 

次に、次第４、議事に入ります。 

議案第８号、日進市教育委員会の教育職の任期付職員の採用及び給与の特例に関す

る条例の一部改正について、学習政策課から説明をお願いします。 

 

学習政策課長 

（資料に基づき説明） 

 

教育長職務代理 

ただいまの説明について、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

（しばらく間があり）特にないようですので、それでは議案第８号に賛成の方は挙

手をお願いいたします。 

（全員挙手） 

議案第８号を承認とします。 

次に、議案第９号、岩崎城歴史記念館条例の一部改正について、学び支援課から説

明をお願いします。 

 

学び支援課長 

（資料に基づき説明） 

 

教育長職務代理 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 
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（しばらく間があり）それでは議案第９号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

議案第９号を承認とします。 

次に、議案第１０号、日進市旧市川家住宅の設置及び管理に関する条例の一部改正

について、学び支援課から説明をお願いします。 

 

学び支援課長 

（資料に基づき説明） 

 

教育長職務代理 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

 （しばらく間があり）それでは議案第１０号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

議案第１０号を承認とします。 

次に、議案第１１号、日進市教育委員会事務局処務規則の全部改正について、学習

政策課から説明をお願いします。 

 

学習政策課長 

（資料に基づき説明） 

 

教育長職務代理 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

 

委員 

副教育長という名称は、他の市町でもこの名称が採用されていますか。採用してい

る自治体数はどのくらいでしょうか。 

 

学習政策課長 

全てではないですが、副教育長という名称自体は特に珍しいものではありません。

自治体数は把握しておりません。 

 

委員 

基本的には役所内の調整役として、役所内で選ばれるということですね。 

 

学習政策課長 

 そのとおりです。 

 

教育長職務代理 

それでは議案第１１号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

議案第１１号を承認とします。 
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次に、議案第１２号、日進市教育委員会公印規則の一部改正について、学習政策課

から説明をお願いします。 

 

学習政策課長 

（資料に基づき説明） 

 

教育長職務代理 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

（しばらく間があり）それでは議案第１２号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

議案第１２号を承認とします。 

次に、議案第１３号、日進市立図書館規則の一部改正について、図書館から説明を

お願いします。 

 

図書館長 

（資料に基づき説明） 

 

教育長職務代理 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

（しばらく間があり）それでは議案第１３号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

議案第１３号を承認とします。 

次に、議案第１４号、日進市教育委員会決裁規程の一部改正について、学習政策課

から説明をお願いします。 

 

学習政策課長 

（資料に基づき説明） 

 

教育長職務代理 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 

（しばらく間があり）それでは議案第１４号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

議案第１４号を承認とします。 

次に、議案第１５号、日進市高等学校等修学助成金交付要綱の一部改正について、

学習政策課から説明をお願いします。 

 

学習政策課長 

（資料に基づき説明） 

 

教育長職務代理 

 ただいまの説明について、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。 
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（しばらく間があり）それでは議案第１５号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

議案第１５号を承認とします。 

次に、議案第１６号、令和６年度日進市一般会計（教育委員会所管部分）補正予算

について、学習政策課から順に説明をお願いします。 

 

学習政策課長 

（資料に基づき説明） 

 

学び支援課長 

（資料に基づき説明） 

 

図書館長 

（資料に基づき説明） 

 

学校教育課長 

（資料に基づき説明） 

 

学校給食課長 

（資料に基づき説明） 

 

教育長職務代理 

 各課から詳しい説明がありましたが、ご意見、ご質問はございませんか。 

（しばらく間があり）それでは議案第１６号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

議案第１６号を承認とします。 

次に、議案第１７号、令和７年度日進市一般会計（教育委員会所管部分）当初予算

について、生涯学習部長より説明をお願いします。 

 

生涯学習部長 

（資料に基づき説明・詳細については各担当課より説明） 

 

学習政策課長 

（資料に基づき説明） 

 

学び支援課長 

（資料に基づき説明） 

 

図書館長 

（資料に基づき説明） 
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学校教育課長 

（資料に基づき説明） 

 

学校給食課長 

（資料に基づき説明） 

 

教育長職務代理 

 各課から詳しい説明がありましたが、ご意見、ご質問はありますでしょうか。 

 

委員 

給食費については、食材の高騰はあまり関係ないのでしょうか。 

 

学校給食課長 

食材の高騰によって、まず給食費全体を改定し、一食あたりの給食費の月額は値上

がりしております。そこから今回、一部軽減をする対応をしています。 

 

委員 

 今後も値上がりが続くのでしょうか。 

 

学校給食課長 

今後も物価高騰は予測されますが、実際いくら上がるかは不透明です。今のところ

は令和５年度までの実績を基に給食費を算出しています。 

 

委員 

ＤＸ事業の事業費が多く計上されています。働き方改革に関わるところで、デジタ

ル採点や、通知表作成など先生方の業務改善を進めていると思いますが、どのような

ものでしょうか。 

 

学校教育課 

校務支援系と分類されている成績評定をつけるシステム等については、子どもたち

の答案の採点結果などと直接システム連携できればよいのですが、現状は、システム

階層が分かれております。文部科学省は最終的に双方がクラウド上で乗り入れできる

ことを目指しておりますが、セキュリティ的にまだ校務支援系と子どもたちが使うシ

ステムは切り分けられている状態です。校務支援系のソフトが上手に安全に連携でき

るようになれば、もっと楽になると思います。 

 

委員 

現場の先生からは他に、デジタル化を希望することはあったのでしょうか。 

 

学校教育課長 

デジタル化において、先生方の中で一番大きな課題は、校務支援系のネットワーク
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が職員室内でしか使用できないことです。現状はパソコンを持ち歩いて校内の教室な

どで成績処理などができず、出欠席の連絡も職員室内でしかシステム上の確認ができ

ないという不便さを抱えています。俗にゼロトラスト（守るべき情報にアクセスする

ものはすべて信用せずにその安全性を検証すること）と呼ばれておりますが、これを

学校で乗り越えることができたら、先生方の働き方はすごく変わると思います。 

 

委員 

それは端末の整備だけでなく、校内ＬＡＮが完全に分かれている状態を今後改善す

るということでしょうか。 

 

学校教育課長 

はい。システムが分かれている仕組みを変えることは、セキュリティポリシーの改

訂と合わせて将来的に検討したいと思っています。現場の先生方の要望は、いろいろ

な場所で時間を見つけて成績処理などの事務ができることです。日進市だけでは超え

られない壁ではありますが、やれるところまではやりたいと思っています。 

 

委員 

これからはそのようなインフラ整備が絶対必須だと思います。予算を確保していっ

て欲しいです。 

 

教育長職務代理 

他はご意見よろしいでしょうか。 

（しばらく間があり）それでは議案第１７号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

議案第１７号を承認とします。 

次に、議案第１８号、令和７年度儀式等について、学校教育課から説明をお願いし

ます。 

 

学校教育課長 

（資料に基づき説明） 

 

教育長職務代理 

 ただ今の説明について、ご意見、ご質問はありませんか？ 

（しばらく間があり）それでは議案第１８号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

議案第１８号を承認とします。 

次に、議案第１９号、学校休業日（令和７年度県民の日学校ホリデー）の指定につ

いて、学校教育課から説明をお願いします。 

 

学校教育課長 

（資料に基づき説明） 



 11 

教育長職務代理 

ただいまの説明について、ご意見、ご質問はありませんか。 

（しばらく間があり）それでは議案第１９号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

議案第１９号を承認とします。 

議案第２０号は、本日の会議の最後に審議いたします。 

次に次第５、報告事項です。今回教育長報告はありません。各所属から事務局報告

をお願いします。 

 

学習政策課長 

・西小学校体育館の耐震改修工事について 

・教育委員会の後援等名義使用等について 

・令和６年度日進市教育委員会褒賞対象者について 

・事業等報告について 

（各項目について説明） 

 

学び支援課長 

・事業等報告について 

（各項目について説明） 

 

学校教育課長 

・事業等報告について 

（各項目について説明） 

 

学校給食課長 

・事業等報告について 

（各項目について説明） 

 

教育長職務代理 

ただいまの説明について、ご意見、ご質問はありませんか。 

（しばらく間があり）事務局からの報告事項は以上です。 

次に、次第６、教育委員会の行事予定についてはお手元の資料をご覧ください。各

所属において補足したい行事がありましたら説明をお願いします。 

（しばらく間があり）特になければ教育委員会の行事予定は以上です。 

次に次第７、その他としてお伝えすることや全体を通してご意見ご質問等があれば

お願いします。 

（しばらくして）それでは最後に、非公開としました議案第２０号の議事を行いま

す。傍聴者は退出をお願いします。 

（傍聴者退室） 

それでは、再開します。議案第２０号、日進市教育委員会教育職任期付短時間勤務

職員の令和７年度採用候補者の決定について、学習政策課長より説明をお願いします。 
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学習政策課長 

（資料に基づき説明 日進市教育委員会会議規則第１２条第１項に基づく議決によ

り非公開） 

 

教育長職務代理 

ただいまの説明について、ご意見ご質問はございませんか。 

 

委員 

（質疑・応答 日進市教育委員会会議規則第１２条第１項に基づく議決により非公

開） 

 

教育長職務代理 

それでは、議案第２０号に賛成の方は挙手をお願いします。 

（全員挙手） 

議案第２０号を承認とします。 

以上で、本日予定しております内容は全て終了しました。 

次回は３月定例教育委員会を令和７年３月１２日水曜日、午後２時から市役所本庁

舎４階、第２会議室で開催します。 

これをもちまして、令和７年２月定例教育委員会を閉会します。 

 

  


















































































































